
!"!

!""#!$"!$# $%& '(%)* +(,-. /0,12

"#$%

!#!

!""#3$"!$4 $%& '(%)* +(,-. /5,12

"#$%

&'

( !

!

"# $ %

&'()*+

,-./!01

2345678

"

)*+,-./

0123456

昨天，听到雷桂英

老人病危的消息，经盛
鸿教授有一刹那的震
惊，“啊？太突然了。我
心里真的很难过。”

经盛鸿教授介绍，
南京是慰安妇制度的形
成地，也是国内可查的

慰安妇遗址较多的城
市。初步统计，1937年
12月至 1945年 8月
间，日军在南京设立了
不下于 40家慰安所，
保守计算，受其所害的
南京女同胞至少在千人

以上。“慰安妇活着的
越来越少，雷桂英本身
就是一个控拆日军暴行
的铁证，目前物证挺多，
但就是缺少人证。社会
应该对雷桂英高度重
视，“由于社会原因，很

多人觉得当慰安妇是件
让人抬不起头的事，因
此没有人敢如此勇敢地
站出来承认自己是慰安
妇，与日本右派势力斗
争，雷桂英则提供了一
个活的榜样。

“今天，我就要呼
吁我们南师大师生及广
大市民为雷桂英这样的
老人募捐。”

789 !

9:";

#&<= >12?@4

5.A<BCD

"

:;<=>?@AB

“我已经知道了，明早

先寄点钱去救个急。”苏教
授的声音听起来很沉重，
他刚从外地出差回到上
海，就得知了雷桂英重病
的消息。“每年都有一些老
人离开人世。”苏教授说，
他所寻找到的慰安妇幸存

者现在只有46人了。苏教
授希望国家对这些饱受磨
难的老人，应该有制度性
地保护与帮助。首先改善
她们的生活，还有医药健
康上的援助，应该全社会
都来关注这个问题。

记者了解到，从2000
年开始，中国慰安妇研究中
心每月给这些老人寄去
100元生活费，“这两年我
们收到的捐款也多了，现在
每个月给她们的生活费提
高到200元，希望明年能

提高到300元。”
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从 12年前关注慰安

妇问题，班忠义已经送走
了 20多位当年受日军性
侵害的老人。
“告诉她家人，不要担

心钱的问题，大家都会帮助
她。”班忠义说，辽宁慰安
妇比其他地方多，她们的生

活条件大多都很艰难，很多
还住在深山里，但政府并没
有什么保护措施，经费就是
靠社会募捐。而他自己，收
入的大部分也都投在了保
护和抢救慰安妇幸存者的
事业上了，最多的，医药费

就花了五万元。
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老人的身体一直不是
很好，当年头上被鬼子砍的

刀疤常常疼，大腿上留下的刀
伤，更是让其举步维艰，走路

一拐一拐，不小心就会摔跤。
去年4月12日，快报曾经带
着老人到白下区中医院做了
一次全面体检，老人患有老年
慢性支气管炎与肺气肿，更可
怕的是血压高达222mm/hg，
远远超过警戒线。

体检以后，老人就开始吃
降压药。虽然身体每况愈下，
但老人心态还一直不错。
“昨天晚上 （% ¡ && �

¢）6：30吃晚饭时，她还好
好的，吃了十几个饺子呢。”
儿子唐家国回忆，“7：20，她

还在开心地跟我们聊着天，说
等她有钱时，要去买个金戒
指，假如哪一天走了，金戒指
留给我，现在戴的金耳环留给
我媳妇，当时，我还劝她，不要
想那么多，你只要好好活着就
行了，她直点头……”聊了一

会后，唐家国便去洗碗了，母
亲感到有点头晕，唐还嘱咐
媳妇给妈妈倒水吃降压药，
老人回到自己的房间，和重
孙子开心地玩着，不多久，老
人撑不住了，顺势倒在了被
子上，“宝宝哎，老太太要死

了！” 四岁大的重孙子并不
懂，跟着学：“老太太要死了，
老太太要死了！”唐家国妻子
发觉不对，过去时，老人已经
坐起来了，“我要吐，给我

‘溜’一下（£¤）。”
于是，唐家国妻子便开始

在其脑门和脖子上进行刮痧，
给她顺气，老人身上的汗就像

水一样直淌，“头发昏，炸开
了，要走了，要走了”，呢喃
中，老人开始呕吐，一会儿吐
一会儿小便，吐了三四次也小
了三四次，“尿并不多，每次
都尿一点点，但吃的东西全吐
掉了。”

此时，虽然情况不妙，但
雷桂英还是蛮清醒的，倔强的
她死活不肯去医院，怕花钱，
可是慢慢地她没意识了，“我
使劲喊她也不知道，没反应
了。”唐家国立马拨打120。

半个小时后 （Ô«Ë¢

'¥()），一辆救护车呼啸而至。
由于老人没有医疗保障，新协
和医院去年 5月和她签订了
协定，可以享受该医院10万
元的医疗保障费用，所以唐家
国首选新协和医院，可遗憾的
是，该医院没有这种病的治疗

设备，耽误了近半个小时后，
老人被送到省中医院抢救。
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昨天上午 10点左右，在

急诊室的抢救室里，记者见到
了昏迷中的老人。
“每次看到你来，她都很

高兴，但现在她不会知道你又
来了。”唐家国望着记者伤感
地表示。

病床上的老人，脸色枯

黄，浑身插满各种各样的管
子，胃管、呼吸管、吊水管
……从前天到昨天，老人已
经整整昏迷一天了。“送来
时，没有呼吸了，好多医生在
抢救，因为呼吸管要直接插
到肺部，我妈牙齿咬得紧紧

的，撬都撬不开，后来牙崩掉
了一颗，插管子时她浑身抽

搐，抖个不停。”
“病人雷桂英属于蛛网

膜下腔出血，一直处于深度昏
迷状态，非常危险，这种病死
亡率极高，抢救过来的可能性
微乎其微。”省中医院神经血
管科主治医生汪永胜告诉记

者。至于为何不马上手术，急
诊室主任医师芮庆林表示，他
们当初也考虑了，但经过神经
血管科外科专家的会诊，觉得
雷桂英老人是大面积出血，已
没有了手术的机会，否则会加
速死亡，这才建议内科保守治

疗。据介绍，这种突发疾病大
部分原因是动静脉畸形或动
脉瘤引发的，也有的是高血压
造成的。像这种情况治疗要看
家属的态度，一天积极治疗的
话要 2000多元，即便不怎么
用药也要1000多元。

芮主任告诉记者，医院目
前能做的就是减轻老人的脑水
肿，用些止血药，希望能有奇迹
出现，可以恢复自主呼吸。芮主

任说，这种病例有救活过的先
例，“去年有个老人 60几岁，
送来时也一样，蛛网膜下腔出
血，重度昏迷，但他的兄弟一定
要救他，就这样拖了个把月，居
然真的恢复了自主呼吸，活过
来了，但瘫在床上。”据介绍，

像这种病情即使病愈也不会回
到以前，要不成植物人，要不就
是瘫痪或痴呆。
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上午，监测老人血压的仪

器一直无情地显示着血压的
不正常，从 169降到 127，抢

救复活的渺茫及高额的医疗
费用让贫穷的唐家国一家打

起了退堂鼓。
由于慰安妇经历，雷桂英

已无法生育，唐家国只是她收
养的孩子之一。1982年，雷桂
英的丈夫生病去世。目前，养
女已经63岁，靠低保生活，雷
桂英则一直与养子唐家国生

活在一起。但唐家国与妻子都
没有工作，靠雷桂英每个月
180元的补助及收破烂为生。
高额的医疗费用让一家人愁
得团团转，已签字放弃治疗。
得知这一消息后，快报立即垫
交了 3000元住院费用，拿到

救命钱后，唐家国又重新办了
住院手续。

下午4点多钟，记者再次
赶到医院时，雷桂英病情没有
出现任何好转，血压猛降，而
且上午摸脚尚有反应的雷桂
英再怎么动她，也没有一点点
知觉。守在床边已经20多小

时没合眼的唐家国妻子又开
始动摇，担心老人走在医院，
“我妈生前有个心愿，就是要
在家里走，我想今天晚上就把
她接走。”这时，南京大屠杀
幸存者援助协会会长秦杰及
江东门纪念馆工作人员及时

赶到探望，送来 2000元。唐
家国一家再次打消了放弃的
念头，当记者离开时，雷桂英
老 人 的 血 压 已 下 降 到
69mm/hg~39mm/hg，“情况
相当危险，我们必须给她加注
人血白蛋白，不过很贵，300

多元钱一支，只有10克。”面
对医生的话，唐家国妻子沉默
了一会，坚决地表示，“该用
什么药就用什么药吧，钱不要
考虑。” NOPQ TUV

昨天，当侵华日
军南京大屠杀遇难同

胞纪念馆获悉雷桂英病
危的消息后，就派人会同
南京大屠杀幸存者援助

协会会长秦杰来到了省
中医院。

秦杰说，1987年首次
对南京大屠杀幸存者进行
统计时，有1756名幸存者
在世；10年后再次进行统
计时，在世的幸存者就减

到 1200多人；到现在，大
屠杀幸存者在世的仅有
400人左右。“去年一年
就走了三十几位，最近又
走了5~6个。”说起雷桂
英，秦会长伤感地叹息，这
可是江苏省至今发现的唯

一一个慰安妇“活人证”
啊，“我们一定要想办法
保护她，留住她，因为保护
她，就是保护一段历史。”

为了 “抢救” 这些
“活人证”，2004年，南京
成立了南京大屠杀幸存者

援助协会。这几年来，援助
协会已筹集到300多万元
资金，具体是省政府 150
万元，南京市政府 90万
元，南京慈善会、红十字会
及南京大屠杀幸存者援助
协会各20万。这些资金将

用于对幸存者的援助，其
中最主要的部分将是用于

对幸存者的医疗补助。根
据《南京大屠杀幸存者医
疗补助实施办法》，南京
大屠杀幸存者生病一律可
享受补贴。如幸存者医疗
费发票在原单位或医保部
门报销后，可凭该发票复

印件及单位或医保部门证
明，余额按比例由协会补
助。医疗费用不管数额大
小，一律补助 50％，情况
特殊的可适当增加。

前段时间，快报记者
曾带雷桂英到江东门纪念

馆报到，目前幸存者证已
经通过审批，证件已经办
好，这也意味着雷桂英看
病至少可以享受报销一半
的待遇。
“现在大概已用了十

几万。” 秦杰告诉记者，

“我们现在还在努力，下
一步就是希望这些持有幸
存者证件者就医时，可以
获得一定的费用减免。”

记者还了解到，持有
南京大屠杀幸存者证件
的老人还可以享受到南

京市民政局每年 1000元
的补助。
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�M 日本首相安倍晋三

!" 日下午在首相官邸接
受日本记者采访时再次
就!慰安妇"问题表示道
歉# 据日本媒体报道$安

倍说$!# 世纪发生了压
制人权% 侵犯人权的情

况$ 日本也不是没有关
系$他由衷地对!慰安妇"

表示同情$对!慰安妇"饱
受辛酸的状况表示道歉#
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